



Si algo nos ha enseñado la vida en los últimos años es que la salud y la estabilidad económica no son opcionales, sino derechos fundamentales. Un país que no protege la salud de su gente ni le da seguridad económica está destinado a tambalearse. En el Programa de Acción Política 2022 del Partido Acción Nacional, se plantean propuestas para mejorar estos temas, asegurando que todas y todos tengamos acceso a servicios de salud de calidad y a una protección social que realmente funcione.

## CAPÍTULO 7 SALUD Y PROTECCIÓN SOCIAL

### CENTENNIALS

### 1. Salud universal

La salud es un derecho para todas las personas, sin importar su empleo o situación económica. El objetivo es que nadie se quede sin atención médica, sin importar si tiene seguro privado, está afiliado a una institución pública o si vive en una zona rural con acceso limitado a hospitales.



### 2. Servicios médicos de calidad



Mejorar la infraestructura y garantizar **más inversión en hospitales, medicamentos e insumos** para que la atención sea eficiente. Esto significa construir **más hospitales y clínicas** en zonas marginadas, abastecer a los centros de salud con el equipo necesario y capacitar constantemente al personal médico para ofrecer mejores servicios.

### 3. Financiamiento sustentable

Crear un **fondo único de salud** para mejorar la compra de medicamentos y optimizar los recursos. Un sistema de financiamiento eficiente permitiría reducir costos al comprar medicamentos en grandes volúmenes y **evitar desabastos en clínicas y hospitales públicos**.



### 4. Mejorar las condiciones laborales del personal de salud



Si los doctores y enfermeras tienen buenos salarios y condiciones dignas, el servicio también mejora. Se trata de garantizar **contratos justos, pagar sueldos competitivos y ofrecer oportunidades de crecimiento** para que el personal médico tenga estabilidad y motivación en su trabajo.

## 5. Protección social efectiva

Nadie debería **perderlo todo** por una enfermedad o desempleo. **La seguridad social** debe prevenir que esto pase, asegurando que las personas tengan acceso a un seguro de salud, apoyo en caso de discapacidad o pérdida de empleo, y estabilidad para sus familias.



## 6. Sistema de pensiones fuerte y justo



Garantizar un **retiro digno** para adultos mayores y asegurar que los jóvenes tengan acceso a un buen **sistema de ahorro**. Se busca que las pensiones sean suficientes para cubrir las necesidades básicas de los jubilados y que los trabajadores puedan elegir la mejor manera de **ahorrar para su futuro**.

### ¿CÓMO PUEDEN SER ÚTILES HOY EN DÍA?



**Digitalización de la salud.** Implementar tecnología en hospitales y clínicas para agilizar citas, historiales y atención remota. Con expedientes electrónicos y consultas a distancia, se reducirían tiempos de espera y se optimizaría la atención médica en todo el país.



**Educación en prevención.** Campañas permanentes para que la gente adopte hábitos saludables y reduzca enfermedades prevenibles. La promoción del ejercicio, la alimentación balanceada y chequeos médicos periódicos pueden disminuir enfermedades crónicas como la diabetes, la obesidad y la hipertensión.



**Colaboración público-privada.** Impulsar acuerdos entre el gobierno y empresas para ampliar servicios y acceso a medicamentos. Esto permitiría que más personas tengan acceso a tratamientos de calidad sin depender exclusivamente del sector público.



**Supervisión transparente de los fondos de salud.** Crear mecanismos que aseguren que el dinero se use bien y no se pierda en corrupción. Implementar auditorías constantes y plataformas abiertas al público ayudaría a garantizar que los recursos lleguen a donde realmente se necesitan.



**Fortalecer el empleo formal.** Un mercado laboral estable garantiza que más personas tengan acceso a seguridad social y pensiones. Esto implica generar incentivos para que las empresas formalicen a sus empleados y asegurar que las contribuciones al sistema de seguridad social sean justas y sostenibles.



**Apoyo específico a zonas marginadas.** Llevar infraestructura de salud y atención especializada a comunidades rurales y alejadas. Se deben implementar programas móviles de salud y ampliar la red de médicos en regiones con difícil acceso a hospitales.



**Flexibilidad en el sistema de pensiones.** Que cada persona pueda decidir cómo ahorrar según sus necesidades y estilo de vida. Se deben impulsar modelos de ahorro más personalizados y accesibles, esto incentivaría a que más jóvenes comiencen a planear su retiro desde temprano.

Un México fuerte es un México donde nadie se queda sin atención médica ni pierde todo por una enfermedad. Las propuestas de Acción Nacional en salud y protección social buscan garantizar esto, pero no basta con escribirlo en un documento. Se necesita acción real, tecnología, inversión y, sobre todo, transparencia. Si logramos implementar estas ideas de forma efectiva, tendremos un país más justo, saludable y prometedor para las generaciones futuras.

